
 Современный мир – мир людей, жизнь которых наполнена вечной спешкой, 

желанием обогатиться, опередить. И, казалось бы, успешных людей много, но о 

духовности мы почему-то забываем. Посмотрите вокруг: кто-то хочет иметь друзей, 

но не хочет быть другом, кто-то хочет ребенка, но не хочет быть родителем. Чувство 

потребления становится приоритетным в жизни молодых людей. О человеке, у 

которого на первом месте Родина, семья, глубокие человеческие отношения нам бы и 

хотелось рассказать. Сергей Мочалов – выпускник 2014, а сейчас курсант 

Воронежской военно-воздушной академии имени Н. Е. Жуковского и Ю. А. Гагарина. 

  Встреча с Сергеем в стенах родного лицея не была неожиданностью. 

Выпускники приходят в школу поделиться впечатлениями о жизни, рассказать о своих 

успехах, встретиться с любимыми учителями. Я узнала, что Сергей оказался в числе 

400 курсантов академии, участвовавших в параде на Красной Площади, и поэтому мне 

было интересно поговорить с ним. Я думала, что связующей нитью нашего разговора 

будет тема патриотизма. Так и получилось… 

– Расскажи о жизни в лицее. 

– Самыми запоминающимися были 10-11 классы. Нас было 30 человек. Нам 

нравилось петь, танцевать, выступать в разноцветных костюмах, может, вы видели нас 

на концертах: на дне Лицея, на Лицейском Олимпе. Учились мы не особо хорошо, за 

учебу всегда ругали, но на экзаменах мы никого не подвели. 

– Какой предмет тебе больше всего нравился? 

– До 9 класса физкультура – самый легкий для меня предмет. А в 10-11 стала 

нравиться физика, любил подискутировать на литературе. Хоть я и плохо знал 

математику, но она мне действительно нравилась. 

– Случайно ли пал выбор на военную академию? 

– Все началось еще в детстве с моей любимой игрушки – папиной фуражки. До 

5 класса я вообще не думал, что когда-нибудь буду военным. Для меня военный 

человек – это сверхчеловек, который может все. Отец стал для меня примером и 

авторитетом. В свое время он служил на подводной лодке. В армию ушел парнем у 

которого ветер в голове, а вернулся мужчиной, который умеет принимать взрослые 

решения и сможет постоять за себя и за семью. 

– Выбор ВУЗа был неожиданным для твоих родителей? 



– Да, у нас в семье военных немного. Как-то меня спросили: «Почему ты решил 

стать военным?» Я подумал и ответил: «Кто, если не я?» Мало кто сейчас соглашается 

на военную службу. Я сознательно поехал в другой город. Я знал, чтобы достичь своей 

цели, нужно преодолевать трудности. За этот год я пережил многое... Все это сделало 

меня только сильнее. 

Меня приятно удивила откровенность Сергея. Немногие люди способны так 

открыто и честно рассказывать о своей жизни. Не было никакого бахвальства. 

– В год 70-летия победы в Великой Отечественной Войне Многие бы хотели 

присутствовать на параде в Москве. А ты маршировал по Красной Площади. Это честь 

для каждого. Что ты чувствовал в этот момент? 

– Гордость! Гордость за себя, за страну, за ветеранов! – и, подумав немного, 

добавил. – Нам надо заботиться о них, ведь увидеть живого ветерана – редкость в наши 

дни. 

– Несомненно, для тебя это был самый яркий момент твоей жизни. 

– Знаете, слезы выступают на глазах, когда встречаешься взглядом с ветераном 

и понимаешь, что ты в ответе за судьбу страны, за судьбу старшего поколения. 

– Немного о будущем. Какие важные дела ты бы внес в список «Это надо 

сделать»? 

– Пройти летную комиссию, чтобы допустили к самолету; закончить ВУЗ, стать 

офицером. Ну и конечно, построить семью. 

  А вот как отзывается о Сергее его друг, Никита Суранов: «Сережа – 

самоотверженный человек, ради друга может сделать больше, чем для себя. Он 

интересный собеседник, в душе романтик и всегда положительно влияет на 

окружающих. Он не предается грусти. Я бы сказал, что он по-своему мудр. Для меня 

Сережа является примером духовно сильного человека. Я очень дорожу его дружбой». 

  Пообщавшись с Сергеем и послушав, что думают о нем окружающие, я поняла, 

что он больше всего ценит в людях человеческие качества. Он мало обращает 

внимание на материальное положение окружающих. К сожалению, такие люди, как 

Сергей, редко встречаются в современном мире. 

 


